

METHODE 56b : approche géographique

La logique géographique de base est assez simple à comprendre mais ne s'applique pas forcément à tous les pans de la géographie scientifique... En géographie, d'abord on observe... Le paysage. La carte ou les cartes... Il s'agit de comprendre comment ce paysage fonctionne, donc d'abord il faut l'observer.. C'est comme ça que l'on remarque en montagne la différence entre l'adret et l'ubac.. (*L'adret, face située au nord de la vallée mais orientée vers le sud, voit son couvert végétal monter plus haut que sur la face située au sud de la vallée mais orientée au nord...*) C'est comme ça que l'on va repérer les points de passage, les axes de transport, les lieux de vie, de résidence, de travail.. etc....

Ensuite on essaye d'expliquer... **L'explication** permet de faire comprendre la localisation et l'existence de ce qu'on a observé en premier lieu... Adret et ubac tirent leur différence de leur exposition au soleil et de l'orientation de la vallée, CQFD... ON fait donc intervenir des facteurs explicatifs naturels ou pas... La côte méditerranéenne française (Languedoc) n'est devenue touristique qu'après les années 1950... Il a fallu un grand renfort de technique et de chimie pour rendre salubre et onirique des coins caractérisés par des marais et des moustiques pendant longtemps.. La mode explique les stations de ski, plus que le climat !!!!

Enfin, car le but du géographe c'est LIRE l'espace, il y a toujours en géographie classique une lecture du paysage, de l'espace étudié... C'est la **typologie**, c'est à dire la différenciation de l'espace que l'on peut faire pour bien faire comprendre cet espace observé

D'où le plan basique en Géo : description, explication, typo